

V Congreso Estatal de Intervención Social.

Organizado por el Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid, realizado los días 25, 26 y 27 de Noviembre. Madrid 1998.

Benjamín Estrada; Mati Marco Terol

Miembros del grupo de trabajo de Servicios Sociales Generales del COP-PV.

La 5ª edición de este congreso estuvo centrada en el tema de la Calidad en lo que sería la Intervención Social. Tuvieron lugar diferentes áreas de trabajo que funcionaban de forma paralela y en las que se podía participar solamente en dos de ellas, lo que resultaba difícil de seleccionar, pues había diversos e interesantes temas e importantes preferencias que se superponían: áreas sobre Servicios sociales generales, área de Familia e Infancia, mujer, jóvenes, inmigrantes, discapacitados, etc...

Tuvieron lugar también unos espacios transversales comunes donde se tocaron cuestiones más metodológicas y temas como el de la Evolución y la Calidad.

Además de las diferentes ponencias se celebraron mesas redondas acerca de cada tema de debate.

Participaron diferentes miembros y profesores de distintas Universidades, personas que trabajan en la Intervención Social y que presentaban sus «innovadores», preguntas y respuestas, y algún que otro cargo político.

Pero la cuestión que nos toca aquí es que opinamos los que estuvimos allí, porque como dijo una de las ponentes, hay que «crear» congreso entre todos.

Para comenzar resulta positivo que siga existiendo un espacio de debate y trabajo respecto a la Intervención Social y se debe seguir continuando con esta dinámica.

También es positivo resaltar la importancia de la presencia del grupo Va-

lenciano de Servicios Sociales Generales en Madrid para estudiar y plantear como se ve el panorama de la Intervención Social

La organización del Congreso resultó impecable. Se tocaron variadas, distintas e importantes áreas. Eso sí, mucha presencia del mundo de la Universidad y poca gente de base.

«Muchos jefes y pocos indios».

Se presentaron muchas comunicaciones del mundo universitario, estudios muy concretos y difícilmente extrapolables y alejados de la realidad de los profesionales de un equipo más de Servicios Sociales.

Presencia también de programas «estrella» dotados de amplios presupuestos pero difícilmente utilizables en el trabajo de base.

Es de resaltar la presencia cada vez mayor de empresas privadas que trabajan la subsidiación de la responsabilidad pública. Y no hubo una clara defensa de la responsabilidad pública de los Servicios Sociales.

Hay que constatar que el marco técnico en el que se centró de Congreso «La Calidad en la Intervención Social», aunque muy importante, queda aun muy lejos de la cruda realidad del día a día.

A los profesionales nuevos del sector, quizás sí se les dio una perspectiva de trabajo en la Intervención Social.

Se habla de Calidad pero nadie habla de políticas Sociales, para aclarar el terrible problema de la financiación de

los programas de Servicios Sociales o Intervención Social.

En general faltan unas valoraciones globales realistas y perspectivas de futuro ajustadas a la realidad del trabajo de base. Y la escasa y casi nula mirada crítica sobre el funcionamiento del Sistema, que continua estando muy frágil respecto a la administración local prestadora de amplios Servicios. (Aisladamente algún ponente si dio perspectivas críticas (Chacón, Cabanes y Gallego) pero después la realidad no se ha correspondido con este espíritu.)

Como conclusión, es importante continuar con este trabajo en un próximo congreso de Intervención Social pero en el que pudieran participar directamente los grupos de trabajo de Servicios Sociales Generales de cada territorio autonómico en la gestión del programa y que no sea una única gestión del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid.

Y para terminar sería oportuno que se dejase un espacio para el intercambio directo de los profesionales, y no reducir el espacio a las comunicaciones de los ponentes, grabando poco tiempo para discutir temáticas nuevas.

El V Congreso de Intervención Social tuvo sus cosas positivas, pero nos queda mucho por trabajar.

Es importante seguir adelante y la participación activa, en estos eventos de las personas que trabajan y están interesadas en éste área de Intervención. (Tan importante y necesaria).